

un ángulo, sobre cuyo vértice se inserta el 6º: en la hembra las antenas no presentan nada notable: corcelete del mismo color que la cabeza, con dos puntos negros en el centro y el borde circundado con una línea negra: élitros con tres nervaduras poco aparentes, su superficie finamente puntuada: abdómen cubierto con pelos negros: los tarsos llevan en su parte interna, cepillos de un color leonado. Vive en el Distrito de Tasco.

(Continuará.)

A. HERRERA.

G. MENDOZA.

---

## CONSTITUCION MÉDICA.

En las actas de la Sociedad se lee lo siguiente:

SESION DEL DIA 3 DE OCTUBRE DE 1866.—PRESIDENCIA DEL SR. JIMENEZ.

El Sr. Jimenez, D. Miguel: Hace notar el aumento considerable que ha habido en las calenturas intermitentes y la disminucion de las afecciones gastro-intestinales. Las primeras han tomado con frecuencia un carácter serio, presentándose la caquexia aun despues de pocos accesos. Ha observado tambien anginas simples ó acompañadas solamente de hinchazon en los ganglios, y algunas pleuro-neumonías.

El Sr. Carmona: De los datos remitidos al Consejo central de Salubridad, resulta que en el mes pasado ha habido una mortalidad de 616 personas. En esta cifra figuran las siguientes enfermedades: pulmonías 83, diarreas 81, disenteria 56, tos ferina 10, tísis 24, viruelas 36, y tabardillos 12. Se ve por este resúmen que las pulmonías que en los primeros meses del año eran tan numerosas que formaban la tercera parte de la mortalidad general han disminuido notablemente, mientras que las afecciones gastro-intestinales han aumentado y figuran hoy casi en una cuarta parte de la cifra total de fallecimientos. Es tambien digno de notarse que el croup, enfermedad antes casi desconocida en México, lleva tiempo de presentarse con constancia, no faltando mes en que no haya cuatro, seis ú ocho casos; esto hace temer que se nos quede como endémico.

El Sr. Touraine: Por partes telegráficos del rumbo de Veracruz sabe que el vómito reina en este puerto así como en Córdoba, Paso del Macho y la Soledad, haciendo en estas poblaciones no pocas víctimas.

SESION DEL 14 DE OCTUBRE.—PRESIDENCIA DEL SR. JIMENEZ.

El Sr. Jimenez, D. Miguel: Ha observado el mes pasado la persistencia de las fiebres intermitentes que se han notado sobre todo en las familias que residen en Tacubaya. Han sido comunes las afecciones gastro-intestinales, principalmente las inflamatorias, y se han presentado tambien algunas pulmonías, las que han tomado cierta gravedad en estos últimos dias.

El Sr. Alfaro: Ha observado en el mes de Octubre once casos de calenturas intermitentes, seis ú ocho de sarampon, dos casos de angina difterítica, uno de los cuales propagándose las falsas membranas á la laringe terminó por la muerte: en el otro, la afeccion se limitó á la garganta y terminó felizmente. Tiene actualmente dos niños con escarlatina benigna. Se ha propuesto llevar un apun-

te exacto de sus enfermos para dar cuenta de ello en la Sociedad, é invita á todos los miembros de ella hagan lo mismo, pues así la estadística será mas completa y por consiguiente mas fructuosa.

El Sr. Garrone: Ha observado por su parte, á mas de las enfermedades de que ha hablado el Sr. Jimenez, seis casos de erisipela, de los cuales dos han sido espontáneas, dos consecutivas á erupciones de la piel, y dos por propagacion de la inflamacion que acompaña á los granos vacunos. A uno de estos niños lo considera de gravedad. Ha visto tambien cuatro casos de peritonitis; uno de angina difterítica en un niño que sucumbió con síntomas de infeccion general, y otro de sarampion.

El Sr. Iglesias: Ha visto tambien, como sus compañeros, varios casos de intermitentes que en lo general han sido benignas, cediendo con facilidad al sulfato de quinina; dos casos de peritonitis, uno de los cuales terminó felizmente; pero el otro hizo morir en poco tiempo á la enferma, la que presentó al último síntomas de oclusion intestinal y de reabsorcion purulenta. Ha tenido tambien un caso de croup fulminante. Se trataba de un niño robusto de cerca de dos años de edad y que habia tenido seis ú ocho meses antes un primer ataque de croup, del que salvó con los mercuriales. Esta vez llevaba tres dias de padecer una pulmonía bien caracterizada: al cuarto dia por la mañana el estado general y local habian mejorado, la garganta fué examinada, y nada presentaba. A medio dia la madre notó en el enfermito una fatiga que por lo pronto no la alarmó; pero viendo que continuaba agravándose ocurrió al Sr. Iglesias, quien á las siete de la noche que lo vió lo encontró en una gravedad suma: habia en la faringe una falsa membrana estensa y los síntomas no dejaban duda de que en la laringe la habia tambien: á las ocho de la noche murió el niño casi sin dar tiempo á que se le aplicaran los medios activos que se habian recomendado.

El Sr. Carmona: Da noticia de la mortalidad habida en el mes pasado, segun los datos remitidos al Consejo central de Salubridad. Resulta de ellos que han sucumbido 600 personas, y figuran entre las principales enfermedades las siguientes:—Pulmonías 114.—Tisis 29.—Diarreas 74.—Disenterias 56.—Inflamaciones intestinales 16.—Gastro-enteritis 19.—Entero-hepatitis 7.—Gastritis aguda 1.—Eclampsia 26.—Viruelas 31.—Pleuresia 2.—Erisipela 8.—Intermitentes 5.—Tifo 15.—Congestion cerebral 21.—Croup 8.

Se ve por esta enumeracion que las pulmonías y las afecciones intestinales son las que predominan, formando la suma de estas últimas un número mayor que el de las primeras. Se ve igualmente que el croup figura en este mes con una cifra igual, poco mas ó menos, á la de los meses anteriores, y que no ha faltado de algun tiempo acá.

El Sr. Jimenez: Son muy útiles los datos estadísticos referidos y se prestan á consideraciones importantes. Se ve, por ejemplo, que mueren de intermitentes, lo que contradice lo publicado en cierto documento oficial. Se nota que las fiebres han sido poco numerosas; ¿será por la incompatibilidad que algunos creen que existe entre las infecciones tífica y pantanosa? Lo poco frecuente de aquellas en los países calientes en que son numerosas las afecciones palustres, es un argumento favorable á este antagonismo. Se observa, por último, que han sido numerosos los casos de tisis, y no obstante, esta enfermedad es relativamente rara entre nosotros.

El primer secretario de la Sociedad,

ANGEL IGLESIAS.